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 الادبكلَة : 

 اللغه الانجلَزٍهالقسم او الفرع :

 الثالثهالمرحلة: 

 د. طاهر ٍحَيأستاذ المادة : 

 نصوص انجلَزً غة العربَة :لاسم المادة بال

 Headwayاسم المادة باللغة الإنكلَزٍة : 

 الماضٌ المستمر حاضرة الأولي باللغة العربَة:ماسم ال

 The past continuous الإنكلَزٍة :اسم المحاضرة الأولي باللغة 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

 الثانَهمحتوى المحاضرة 

                                        
 

   The past continuous 

 

 

 Subj + was, were + v+ ing 

 

 

I  

He          was 

She 

 

We 

You                  were 

They 

 

ٌغتخذو ْزا انضيٍ نهتعثٍش عٍ حذث حصم فً انًاضً ٔكاٌ حصٕل انحذث يغتًشٔ يحذد تغاعّ  أ تًذِ.      -1  

 يثال يٍ انهغّ انعشتٍّ/ يارا كُت تعًم انثاسحّ فً انغاعح انغاتعّ يغاء.

 انجٕاب/ كُت اتُأل انعشاء فً انغاعح انغاتعّ يغاء..

يذاس انغاعّ انغاتعّ.َغتُتج يٍ رنك اٌ انحذث كاٌ يغتًشا عهى   

 

Ex: 

I was eating dinner at 7 pm last night. 

We were studying English the whole day yesterday. 

At midnight, we were still playing video games. 

Yesterday at this time, I was cleaning my car. 

 

ٌغتخذو ْزا انضيٍ نهتعثٍش عٍ حذث يغتًش ثى جاء حذث اخش فقطعّ ٔغانثا يا ٌكٌٕ ْزا انحذث فٍّ كهًح  -2  

 )عُذيا ( ٔانتً تغأي فً انهغح الاَجهٍضٌّ=    

                                                                                                 when  

 يثال يٍ انهغّ انعشتٍّ/ ْٕ كاٌ ٌشكض ٔساء انحافهّ عندما اعقط قهًّ. 

كإَا ْى ٌذسعٌٕ عُذيا سٌ انٓاتف. -2  

كُت اعٍش عُذيا اتصم ٔانذي.-3  
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Ex: 

He was running after the bus when he dropped his pen. 

They were studying when the phone rang.(ring, rang) 

I was walking when dad called. 

 

   

 1- يلاحظّ:دائًا ٌاتً تعذWhenياضً تغٍط ٔقثهٓا ياضً يغتًش كًا فً الايثهّ اعلاِ. 

 اي ٌاتً تعذْا انحذث انطاسئ ٔ نٍظ الاصهً.

Ex: 

Mom was cooking when my brother dropped the dishes. 

When he dropped the dishes, mom was cooking. 

يلاحظّ:- 2 

ٌٔاتً تعذْا انًاضً انًغتًش اي عكظ الاداج انغاتقّ(  .  While (اداج ستط تعًُ اثُاء ًْ 

 

Ex: 

While Mom was cooking, my brother dropped the dishes. 

 

َغتُتج اٌ انفشق تٍٍ انًاضً انثغٍط ٔانًاضً انًغتًش اٌ انًاضً انًغتًش ٌصف اكثش يٍ حذث تًٍُا انًاضً 

فقط,كزنك فاٌ انًاضً انًغتًش ٌتحذث عٍ عاعّ أ يذِ يحذدِ حصهت فً انًاضً كًا  انثغٍط ٌصف حذثا ٔاحذا

(.1تٍُا فً انُقطّ سقى )  

يثال:   

 

ششب عهً انقِٕٓ انثاسحّ.)ياضً تغٍط( -1  

He drank coffee yesterday. 

اثُاء يا كاٌ عهً ٌششب انقِٕٓ اعقط قهًّ.)ياضً يغتًش( -2  

 

Ex: 

While he was drinking coffee, he dropped his pen. 

 

Negative: 

1-They were climbing the mountain… 

-They weren’t …………………… 

2-the baby was crying………… 

-the baby wasn’t …………….. 
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Question: 

Ex: 

1- You were eating your dinner yesterday at 7 pm. 

Were you eating……………? 

 

2-he was watching the tv… 

- was he watching……? 

 

 اختثاس: اجعم ْزِ انجًم فً صيُٓا انًُاعة

اثُاء يا كاَت تذسط اعقطت قهًٓا. -1  

 

while 

Was 

Studying 

dropped 

ْٕ كاٌ ًٌشً عُذيا اتصم ٔانذِ. -2  

 

Was 

Walking 

When 

Called 

يغاء.كُا َشاْذ انتهفاص انثاسحّ انغاعّ انغاتعّ  -3  

 

Were 

Watching 

Tv 

At 7 pm 

 طشٌقح الايتحاٌ:

Ex: 

1- she was cooking when she ……….the cat. (see, seen, saw) 

2-while we ……….,the phone rang..(study) 

3- I …………. dinner at 7 pm last night. ( was eating ,ate, eat) 
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